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JEFA DE GOBIERNO 

 FUNCIONÓ 97% DE ALTAVOCES. Durante el Macro Simulacro 2020 celebrado a las 11:00 
horas de ayer funcionó 97 % de los 12 mil 505 altavoces que hay en la ciudad, pues fallaron 387, 
dio a conocer la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, en conferencia de prensa en el 
C5. En el balance del ejercicio de protección civil, agregó que en septiembre del año pasado el 
porcentaje de altavoces que funcionó correctamente fue de 96 por ciento y que ayer  participaron 
alrededor de ocho millones de personas. La JEFA DE GOBIERNO dio a conocer que se capacitó 
a una red de directores responsables de obra. Depende de la Secretaría de Obras y Servicios y 
está compuesta por DRO y corresponsables de seguridad estructural; participan las distintas 
cámaras de la construcción “así como facultades de ingeniería de distintas universidades, que 
componen una red de 764 personas, que tiene ya un nuevo protocolo de revisión de edificios y 
que estuvieron operando en este Macro Simulacro”.   Exc 18Com, Ref 1C, Jor 32, Uni 21M, Mil 18 

 PROVOCA CRISIS NERVIOSAS LA ALARMA SÍSMICA; FALTÓ DIFUSIÓN: SHEINBAUM. El 
primer megasimulacro de sismo del año dejó saldo de nueve personas con crisis nerviosas, 
informó la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, quien admitió que se debe 
mejorar la información sobre la realización de estos ejercicios para evitar ese tipo de incidentes. 
Al calificar de exitosa la acción, dijo que 2 por ciento de los más de 12 mil altavoces no emitieron 
la alerta sísmica, lo que implica una mejoría respecto del simulacro del 19 de septiembre de 2019, 
cuando el porcentaje de aparatos que no funcionaron fue el doble. Jor 25C 

 BUSCAN MÁS RESCATISTAS. En los siguientes días, será publicada la convocatoria para 
buscar voluntarios rescatistas que se vuelvan especializados para actuar ante un sismo real. El 
Gobierno de la CDMX quiere conformar brigadas con mil 200 elementos que estén totalmente 
capacitados para fines de 2020. La Secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, 
Myriam Urzúa, adelantó que la convocatoria será para voluntarios rescatistas y para especialistas 
en búsqueda y rescate. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, dijo que una vez que 
sean seleccionados, estarán en cursos de manera permanente. "Durante todo el año, vamos a 
hacer la capacitación, o sea, queremos tener a fin de año mil 200 elementos que van a conformar 
esos equipos", indicó SHEINBAUM. Ref 2C 

 VAN POR APP PARA ALERTAR  SISMOS SIN INTERNET. El coordinador general del Centro de 
Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5), Juan Manuel García 
Ortegón, dijo que el gobierno de la Ciudad y el federal trabajan en una aplicación que alerte a los 
ciudadanos sobre los sismos sin utilizar datos móviles y en tiempo real. En ese sentido, la jefa de 
gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum, detalló que actualmente las aplicaciones móviles que 
notifican sobre los sismos operan con su propio sistema, mientras que el mecanismo que se está 
buscando será inmediato y coordinado para todo el país. La mandataria capitalina explicó que se 
prevé que para el segundo simulacro nacional se ponga en operación este proyecto. Uni 21M 

 ATIENDEN SIMULACRO ENTRE LLUVIA Y FRÍO. Crónica: Ensayan reacción ante sismo. 
Participaron 8 millones de personas en la actividad de prevención ante una emergencia por 
temblor bajo vigilancia de la CDMX. Ni la lluvia ni el frío frenaron a los 8 millones de personas que 



salieron a las calles durante el primer macrosimulacro de 2020 en la Ciudad de México, en el que 
por primera vez se brindó atención psicológica. Sin importar quedar mojados y entumidos, en dos 
minutos o máximo en cinco, los capitalinos atendieron el llamado de las autoridades ante la 
perplejidad y el descontento de algunos automovilistas porque, por unos minutos, se detuvo el 
tránsito vehicular. Se imitó el protocolo japonés de revisión de fachadas de inmuebles, mismo que 
será replicado en una emergencia real, para la inspección rápida de la CDMX, por lo que JEFA 
DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, consideró un éxito el ejercicio. Agregó que se redujo 
de siete a seis minutos el tiempo en desalojar edificios como el de Gobierno; en el Injuve fueron 
cinco y en la BJ menos de tres. Ref 2C 

 REVISARÁN EXPEDIENTES DE RECLUSOS. Como parte del Plan de Atención para Mujeres 
Privadas de su Libertad, el Gobierno de la Ciudad de México informó que a partir de ahora se 
incluirán a los varones recluidos en centros penitenciarios para la revisión de sus expedientes, y 
en caso de detectar alguna anomalía, saldrán en libertad. Autoridades informaron que tendrán 
prioridad personas indígenas, adultas mayores, con enfermedades crónico-degenerativas y con 
discapacidad, recluidas en los centros de reinserción social de la Ciudad de México. La JEFA DE 
GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, instruyó a la Consejería  Jurídica y de Servicios 
Legales a coordinar los trabajos para evitar posibles abusos en contra de la población vulnerable.                 
Uni  20M 

CIUDAD DE MÉXICO 

 EXCONVICTOS 20% DE ASESINADOS EN LA CDMX. Las mil 512 ejecuciones que se 
registraron durante el año pasado en la Ciudad de México tienen varios factores en común. El 
análisis de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) sobre los homicidios dolosos, registrados 
del 5 de diciembre de 2018 al 31 de diciembre de 2019, reveló que 20% de las víctimas son 
exconvictos, todos alguna vez estuvieron en prisión por delitos que van desde el narcomenudeo, 
la extorsión, el robo con violencia y hasta el homicidio. Uni 1A-28 

 NORTE Y ORIENTE CONCENTRAN EL 59% DE ASESINATOS. SSC: 307 víctimas tenían 
antecedentes penales; se registran más casos durante fines de semana. Las mil 512 ejecuciones 
que se registraron durante el año pasado en la Ciudad de México tienen varios factores en común. 
El análisis de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) sobre los homicidios dolosos, 
registrados del 5 de diciembre de 2018 al 31 de diciembre de 2019, reveló que 20% de las víctimas 
son exconvictos, todos alguna vez estuvieron en prisión por delitos que van desde el 
narcomenudeo, la extorsión, el robo con violencia y hasta el homicidio. Uni 18M 

 INCENDIO EN MERCADO, POR UNA VELA: FGJ. Locatarios desconocen si se han presentado 
amenazas de extorsión. Los avances de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) en torno al incendio 
que se registró la madrugada del lunes en el Mercado de las Flores, en la alcaldía Xochimilco, 
revelan que la posible causa del siniestro fue una veladora que el propietario de unos locales dejó 
encendida durante la noche. El fuego se habría extendido a unas telas que cubrían una mesa y 
luego a otros locales. Así lo declararon dos veladores del lugar que fueron entrevistados por los 
agentes de investigación: manifestaron que alrededor de las 5:30 horas se percataron del incendio 
y de inmediato solicitaron ayuda de agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y de 
los bomberos, por lo que el siniestro, aseguran, se pudo controlar en minutos. Uni 22M 

 TEMEN REPRESALIAS EN MERCADO. VEN AMENAZAS DE LOS RODOLFOS. Locatarios 
aseguran que por miedo no firmaron Acta-entrevista ante el Ministerio Público; aseguran que han 
sido extorsionados. A pesar de haber declarado de manera pública que no son víctimas de 
extorsión, locatarios del Mercado de Flores de Xochimilco, afectados por el incendio ocurrido el 
domingo pasado por la mañana, no quisieron llenar ni firmar el formato de Acta-entrevista ante el 
Ministerio Público, por temor a represalias. Algunos comerciantes señalaron en entrevista con 
Excélsior que durante años, cuando no tenían las medidas de protección civil con que cuentan hoy 



no se había registrado un accidente de tales dimensiones. Por otra parte, señalaron que desde 
hace más de año y medio les piden derecho de piso y que como se niegan a pagar hay 
consecuencias. Exc 18Com, Jor 27 

 INCENDIOS EN MERCADOS NO SON CASUALIDAD: PAN. Gobierno local está obligado a 
investigar e informar, exige Andrés Atayde. El presidente del PAN capitalino, Andrés Atayde 
Rubiolo, sostuvo que no es casualidad que, en menos de dos meses, cinco mercados públicos 
hayan registrado incendios, por presuntas fallas eléctricas o veladoras encendidas, aunque urge 
dar a conocer los peritajes y abandonar las suposiciones. “Sin duda hay una relación causal, por lo 
que el Gobierno de la Doctora [CLAUDIA] SHEINBAUM está obligado a investigar a fondo e 
informar la verdad sobre estos ‘accidentes’”, declaró el panista. Uni 19M, Ref 1C 

 EL FUEGO DAÑÓ 138 LOCALES DEL MERCADO 377 EN XOCHIMILCO: AUTORIDADES. La 
alcaldía de Xochimilco contabilizó 138 puestos, de 968, que reportaron algún tipo de afectación o 
daño por el incendio ocurrido en el mercado 377 el domingo pasado. De este total, 40 puestos 
dedicados a la venta de cocoles, elotes, frutas y flores serán reubicados en áreas aledañas al 
inmueble, debido a que sufrieron mayores pérdidas económicas. En tanto, la Dirección General de 
Obras y Desarrollo Urbano de la alcaldía dará inicio a los trabajos de sustitución de láminas, 
techumbre, conexiones eléctricas e hidráulicas.  Jor 27C 

 YA SUMAN 20 LOS LOCALES AFECTADOS. El número de locales afectados directamente por el 
incendio del pasado domingo en el Mercado de Flores de Xochimilco pasó de 12 a 20, se dio a 
conocer ayer durante una reunión del alcalde de esa demarcación, José Carlos Acosta Ruiz, con 
locatarios afectados. Personal de la Secretaría de Desarrollo Económico realizó un censo de 
afectados para otorgarles el seguro de desempleo. Una vez que esté concluido el conteo, la 
dirección de Obras y Desarrollo Urbano de la alcaldía Xochimilco iniciarán los trabajos de 
sustitución de láminas, techumbre y conexiones eléctricas e hidráulicas. Exc 18Com 

 SORPRENDE OPERATIVO AL AZAR DE LA SSC. Diversos operativos al azar en vías primarias 
han sorprendido a conductores en distintos puntos de la Ciudad. Ayer, un automovilista narró que 
fue detenido en Mixcoac por uniformados, quienes no se presentaron y, por el uniforme de lluvia, 
no era posible ver su placa. Los elementos indicaron que hacían revisiones para detectar armas y 
procedieron a revisar el vehículo. Ref 1C 

 TERROR DE CAMINAR POR INDIOS VERDES. Mujeres que utilizan y pasan a diario por 
el Cetram comentaron a Crónica que a pesar de que la Guardia Nacional hace rondines, ellas 
continúan sintiéndose inseguras.. El paradero de Indios Verdes y sus alrededores se ha convertido 
en un sitio conflictivo para quien transite por ahí; sin embargo, el lugar resulta aún más peligroso 
para las mujeres, de acuerdo con usuarios y vecinos de la zona. Mujeres que utilizan y pasan a 
diario por el Cetram comentaron a Crónica que a pesar de que la Guardia Nacional hace rondines, 
ellas continúan sintiéndose inseguras. Y es que comerciantes ambulantes, camioneros, taxistas y 
civiles les gritan piropos ofensivos, las miran lascivamente e inclusive dentro del Metro o el camión 
les hacen tocamientos. Cro 10 

 DENUNCIA A LA UNIÓN POR DESPOJO DE UN PREDIO EN LA VENUSTIANO CARRANZA. 
Un grupo armado de aproximadamente seis sujetos, quienes dijeron ser integrantes de La Unión 
Tepito, despojó a dos mujeres de un predio en la alcaldía de Venustiano Carranza. Una de las 
víctimas, María del Carmen, declaró ante el Ministerio Público que la mañana del pasado domingo 
albañiles contratados por ella llevaban a cabo una remodelación cuando los sujetos ingresaron. 
Gritaron “sálganse o va a valer madres o les damos unos plomazos”, quedó asentado en la carpeta 
de investigación abierta por el delito de despojo. Exc 18Com 

 LIBERAN EN TIROTEO A EXTORSIONADOS. En medio de un intercambio de disparos en calles 
de la Alcaldía Álvaro Obregón, agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron a dos 
delincuentes acusados de extorsión. Los sospechosos fueron señalados por el delito de extorsión 



contra dos abogados. Uno de los detenidos resultó herido luego de que disparó contra los 
uniformados que repelieron la agresión. Ref 4C, Exc 19Com, Uni 22M 

 POLICÍAS ENFRENTAN TRIFULCA.  Una riña entre policías preventivos y civiles, ocurrida en la 
Tercera Sección de la colonia Leyes de Reforma, alcaldía Iztapalapa, dejó como saldo tres 
detenidos, al menos dos policías lesionados y una patrulla con daños materiales. En un video que 
circuló ayer en redes sociales se observa como dos patrullas se encuentran sobre la calle 16 de 
Marzo rodeadas por decenas de personas, luego una de las unidades, donde tratan de llevarse a 
un detenido, es obstaculizada por varios inconformes. Exc 19Com 

 ATRAPAN A GASERO POR DEALER Y ABUSADOR. Un repartidor de gas fue sorprendido 
vendiendo droga y más tarde, identificado como el abusador sexual de una mujer en Iztapalapa. 
Elementos de la Policía de Investigación detuvieron en flagrancia a Alberto Flores, cuando vendía 
sustancias prohibidas en la Colonia Buenavista. Entre su ropa llevaba 21 envoltorios con cocaína 
en polvo y 10 con mariguana. Ref 4C 

 PROTESTARAN EN CDMX POR MUERTE DE ACTIVISTA. La activista ya artista juarense Isabel 
Cabanillas asesinada la madrugada del sábado pasado, fue velada ayer en la Ciudad Fronteriza, 
acto al que solo acudieron amigos y familiares. En caso tomo relevancia y hoy habrá una protesta 
en las inmediaciones de la Casa de representación del Gobierno de Chihuahua en la Ciudad de 
México para exigir justicia. Mil 20 

 PRESIDENCIA SE SUMA AL SIMULACRO. El presidente Andrés Manuel López Obrador también 
participó en el macrosimulacro nacional el día de ayer. En punto de las 11:00 horas sonó la alerta 
sísmica a través de la red de altavoces que se encuentra instalada en la Ciudad de México. Ante 
ello, el mandatario mexicano salió al Jardín de la Emperatriz. La Unidad de Protección Civil de 
Palacio Nacional informó que se evacuaron a mil 569 personas en un tiempo de cinco minutos con 
seis segundos. También participaron el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, y el jurídico Julio 
Scherer.  Exc. Primera Plana/4-A 

 EVACUAN A 9 MIL DE LA TORRE MAYOR; CASI 23 MIL POLICÍAS PARTICIPAN EN 
SIMULACRO. Un total de 22 mil 923 policías, apoyados por 2 mil 375 vehículos y 60 paramédicos, 
participaron en el macrosimulacro de terremoto, donde la Comisión de Derechos Humanos de la 
Ciudad de México registró un tiempo de evacuación de sus instalaciones de dos minutos y 45 
segundos; mientras en Benito Juárez se hizo en dos minutos con 50. José Merino, coordinador de 
la Agencia Digital de Innovación Pública, señaló que dicha demarcación tuvo uno de los tiempos 
de evacuación más bajos en la ciudad, donde se registró únicamente la atención de una mujer por 
crisis nerviosa, en la colonia Narvarte. Jor 25C 

 EN GRAN ENSAYO. Un helicóptero del agrupamiento Cóndores de la Policía Capitalina 
sobrevolaba el cruce de Paseo de la Reforma e Insurgentes, una de las principales áreas de 
moviente vehicular y comercial dela Capital del País, como preludio del primer Simulacro Nacional 
de este 2020 eran las 10:50 de la mañana. Algunos viandantes quedaban sorprendidos mientras 
cruzaban por calles que rodean el monumento a Cuauhtémoc  en cuyo basamento llamaban la 
atención policías con perros rescatistas otros peatones, en cambio sabían que estaba proyecto el 
primer simulacro a escala nacional. Mil 20 

 EN UN MINUTO DESALOJAN EL CONGRESO.  Diputados que se encontraban en el recinto 
legislativo de Donceles y Allende participaron en el primer megasimulacro nacional, donde fueron 
desalojadas 174 personas en un minuto con un segundo. En el ejercicio estuvieron Isabela 
Rosales, presidenta de la mesa directiva, así como los diputados Jannete Guerrero, Temístocles 
Villanueva, José Padilla Sánchez y Jorge Gaviño, quienes minutos antes acudieron a una reunión 
de la Comisión de Derechos Humanos. Jor 25C 

 ROBAN DEL ARCHIVO HISTÓRICO VOLUMEN DE EL DIARIO DEL IMPERIO. La Fiscalía 
General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México investiga el robo de un volumen de El Diario del 



Imperio del Archivo Histórico de la Ciudad de México, ubicado en la calle República de Chile 
número 8, colonia Centro, en Cuauhtémoc. De acuerdo con la denuncia interpuesta el pasado 
jueves, uno de los empleados del lugar realizaba un inventario y se percató de que el documento, 
que data de junio a diciembre de 1867, considerado patrimonio documental, no se encontraba. Jor 
27C 

 REFUERZAN CAMPAÑA DE INVIERNO ANTE PRONÓSTICO DE HELADAS EN LA CAPITAL. 
Ante las bajas temperaturas que afectan a la Ciudad de México, el gobierno capitalino reforzó el 
programa de repartición de cobijas y cenas calientes entre los habitantes de las zonas altas y 
población en situación de calle, al tiempo que la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y 
Protección Civil advirtió que el frío continuará este martes con posibilidades de heladas. Señaló 
que en las primeras horas de este día se registrarán temperaturas de entre cuatro y seis grados 
centígrados, sobre todo en las zonas altas, y una máxima de 15 grados, así como altas 
posibilidades de lluvias ligeras generalizadas. Jor 26C, Uni 18M 

 NI UN PASO ATRÁS A REGULACIÓN DE PLÁSTICOS EN LA CAPITAL: ONG. La Alianza 
México Sin Plástico expresó su apoyo a la entrada en vigor de las modificaciones realizadas y 
llamó a las autoridades de la capital del país a no ceder ante intereses particulares y no se dé ni un 
paso atrás en el camino de regular de forma adecuada la venta, distribución y uso de plásticos 
desechables. Consideró que la Ley de Residuos Sólidos en la Ciudad de México, que prohíbe la 
comercialización, distribución y entrega de bolsas de plástico al consumidor, en los puntos de 
venta de bienes o productos, excepto si son compostables, favorece a la ciudadanía y al interés 
público, ya que busca reducir la contaminación de los plásticos de único uso.  Jor4 29/Sociedad 

 RESISTEN AUTOMOTRICES MEDIDAS DE SEDEMA. Señala creador del doble cero renuencia 
de la AMIA. Presentarán diversas organizaciones una campaña dirigida a los consumidores. Adrián 
Fernández, uno de los creadores del holograma doble cero, considera que los fabricantes de 
autos, agremiados en la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), anteponen las 
ganancias económicas sobre el ofrecimiento de autos eficientes, ahorradores de combustible y 
amigables con el medio ambiente. En 1997, propuso la creación del doble cero en el Distrito 
Federal, pero desde entonces, ha constatado cómo la industria automotriz ha fabricado vehículos 
ostentosos con tecnologías obsoletas y que incentivan la contaminación, en lugar de actualizarse a 
normas ambientales para mejorar la calidad del aire. Ref 1C 

 QUIERO CASA SE SALTA LA NORMA Y TRASLADA CONFLICTOS A LAS AUTORIDADES: 
VECINOS. Con la ocupación del desarrollo inmobiliario de Aztecas número 215, vecinos de 
Coyoacán detectaron un modus operandi en el que empresas inmobiliarias rentan sus 
departamentos a fin de que los conflictos administrativos por falta de permisos sean entre las 
autoridades y los arrendatarios. Los vecinos se percataron de esta acción en los desarrollos 
ubicados en Aztecas 215, en la avenida Azcapotzalco La Villa 270, del pueblo de Santa Catarina, y 
en Zaragoza 838, colonia Ampliación Aviación Civil, en Venustiano Carranza. Jor 27C 

 PREVÉN EN COAPA NUDOS VIALES POR METROBÚS. El congestionamiento vehicular es 
habitual en el cruce de las avenidas Cañaverales y Cafetales, en Coapa, y con la construcción del 
carril confinado y la estación de la Línea 5 del Metrobús se agravará el flujo vial, plantearon 
colonos. Avenida Cañaverales es de un carril por sentido, conecta con las arterias Sauzales y 
Tenorios. Mientras que Cafetales, por donde correrá la Línea 5, en el tramo sur, se reducirá a dos 
carriles para el paso de automovilistas.  Ref 3C 

 CAEN DECENAS EN HOYO. La reparación incompleta de una fuga en una tubería subterránea de 
Avenida Constituyentes provocó más de una decena de automóviles dañados. La noche del 
domingo y la madrugada del lunes al menos 20 vehículos cayeron en un bache que se generó a la 
altura de la calle Cáñamo, muy cerca del entronque con avenida Observatorio, en la alcaldía 
Álvaro Obregón. Sufrieron daños en llantas rines y suspensiones. El domingo trabajadores del 



Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) realizaron una excavación para reparar una 
fuga de agua. Concluyeron la reparación y rellenaron con tepetate la oquedad, sin embargo 
trabadores de la Secretaría de Obras y Servicios no acudieron a colocar asfalto. Exc. 19-C 

 RECHAZA LÍDER DE LIMPIA DIRECTORIO PROPUESTO PARA REPONER LA ELECCIÓN. El 
líder de los trabajadores de Limpia del Gobierno de la Ciudad de México, Hugo Alonso Ortiz, 
rechazó el directorio propuesto por la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del 
Estado (FSTSE) para que se encargue de reponer la elección del presidente del sindicato de 
trabajadores de la administración capitalina. Señaló que la dirigencia provisional propuesta por el 
líder de la FSTSE, Joel Ayala, al Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje no está contemplada 
en los estatutos sindicales, por lo que "es ilegal". Jor 26C 

 AVALAN PASARELA  A CONSEJEROS  DE CDH. Congreso local aprueba formato de entrevista 
a candidatos; cumplen con requisitos para puesto honorario 9 aspirantes. Por unanimidad de 
votos, los integrantes de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso local aprobaron el 
formato para entrevistar a los candidatos a ocupar los cargos de Consejeros Honorarios de la 
Comisión de los Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDH). El presidente de dicha 
comisión, Temístocles Villanueva Ramos, informó que las personas que cumplieron con todos los 
requisitos son Aidé García Hernández, María Guadalupe de Jesús Rivero Rodríguez y Miguel 
Ángel Martínez González. Uni 19M 

 PRI EN DESACUIERDO CON EL NUEVO INSABI. No están bien definidas las reglas, no 
sabemos si habrán cuotas: dirigente local. El presidente del PRI capitalino, Francisco Olvera, 
manifestó que ese instituto político está en desacuerdo e inconforme por la forma en como el 
gobierno federal y el local manejan el Instituto Nacional de Salud para el Bienestar (Insabi). “No 
estamos de acuerdo porque no están bien definidas las reglas. Hay un descontrol total, pues no 
hay claridad en si van a cobrar una cuota o no”, señaló el delegado con funciones del tricolor 
capitalino. Uni 19M 

TRASCENDIDOS 

 EL CABALLITO. REDOBLAN LA VIGILANCIA POR FRÍO.  Las bajas temperaturas en el Valle de 
México obligaron a las autoridades mexiquenses a redoblar la seguridad, principalmente en las 
comunidades que se encuentran en las faldas del Nevado de Toluca. El titular de Protección 
Civil,*Luis Fernando Puente*, mencionó que se redoblará la vigilancia y se pondrá especial 
atención al tema, pues miles de familias están en riesgo por las bajas temperaturas que se espera 
continúen hasta el próximo jueves. En la capital del país nos dicen que las zonas altas como 
Milpa Alta, Tlalpan y Álvaro Obregón se realizarán recorridos para atender a las personas que 
están en condiciones vulnerables, para evitar decesos. 

 EL CABALLITO. MORENA ELIGE COORDINADOR EL VIERNES.  Los grupos que conforman la 
bancada de Morena en el Congreso de la capital están haciendo sumas y restas para ver cómo 
llegarán el próximo viernes a la reunión que sostendrán para definir a su próximocoordinador 
parlamentario. Hoy la gran incertidumbre es si van a incorporar a los diputados *Fernando Aboitiz 
*y*Jesús Martín del Campo*, a quienes mandaron al PES y PT, respectivamente. Ahora la idea, 
nos dicen, es que el coordinador debe tener el apoyo de las dos terceras partes de los diputados, 
algo que se ve sumamente complicado, por lo que la compra-venta estará a la orden del día 

 CIRCUITO INTERIOR. PRIMERO quisieron tomar todo el edificio central... y fracasaron. Y DICEN 
QUE ayer, trabajadores afines a Hugo Alonso retomaron las hostilidades en el Sindicato Único de 
Trabajadores del Gobierno de la CDMX e intentaron entrar a la fuerza a las oficinas de Armando 
Bautista, el rival de planilla en la pasada -y fallida- elección. LO QUE MÁS preocupa es que su 
intentona fuera para apoderarse de documentos financieros, laborales y hasta con datos de los 
agremiados que se resguardan en dicho lugar. SI NO, ¿como por qué tanto interés? ES 



PREGUNTA que se responde a la mala. 

NACIONAL 

 FRUSTRAN NUEVO INTENTO MIGRANTE DE INGRESAR A MÉXICO.   Fueron contenidos o 
detenidos 2 mil centromericanos que cruzaron el Suchiate. Rechazaron la oferta del gobierno de 
entrar en forma regulada Hubo caos, gritos y jaloneos; la GN utilizó gases lacrimógenos. 
Alrededor de 500 integrantes de la caravana proveniente de Honduras lograron romper el cerco 
de agentes de la Guardia Nacional y del Instituto Nacional de Migración a las orillas del río 
Suchiate y se internaron en territorio nacional, pero unos 400 fueron finalmente "rescatados", 
según la versión oficial, y trasladados a instalaciones gubernamentales. Jor 1 Mil 1 

 CARGARÁ ERARIO CON TREN MAYA. Descarta Gobierno Asociación Público-Privada. Recibirá 
en 2020 una ampliación presupuestal por 32.8 mil mdp. La aportación del Gobierno federal para el 
Tren Maya se disparó para 2020. Este año, el Gobierno federal asignará 32 mil 800 millones de 
pesos de recursos públicos para el Tren Maya y no 2 mil 500 millones de pesos como estaba 
previsto inicialmente, según el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur). Esta ampliación 
presupuestal, como otras que se hacen a lo largo del año, no se discuten en el Congreso, lo cual 
es criticado por especialistas. Ref 1-A 

 SEIS MEXICANOS, CON MÁS RIQUEZA QUE 50% DE LA POBLACIÓN. Prevalece un "sistema 
económico injusto y patriarcal": Oxfam. La desigualdad en el país, 38 veces más alta que el 
promedio mundial. Afirma que esa disparidad se halla "fuera de control en el planeta". "Las 
políticas sociales de López Obrador no resuelven esos problemas". Aconseja gravar a grandes 
capitales para acrecentar los recursos públicos.  Jor 1 

 INVESTIGAN SABOTAJE A PEMEX. Ponen en la mira a la competencia. El Presidente López 
Obrador afirma que son acciones encaminadas a frenar el fortalecimiento de la empresa 
productiva del estado.  El gobierno federal investiga posibles actos de sabotaje a Petróleos 
Mexicanos (Pemex), tanto en la extracción de crudo como en la producción de gas. Ayer, el 
presidente López Obrador denunció robo de equipos como bombas, que, aunque no tienen un 
alto costo —unos seis mil pesos cada una—, resultan fundamentales. Exc 1-A 

 PROYECTA OIT MAYOR DESEMPLEO EN MÉXICO. Sin trabajo, 2.1 millones en este año; 2.4 
millones en 2021 es lo que calcula; informe muestra que el país retrocedió en ingresos laborales. 
Contrario a los señalamientos del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, el número de 
personas desempleadas en México va en aumento y la tendencia negativa continuará al menos 
hasta 2021. De acuerdo con un informe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), por lo 
menos hubo 2 millones de personas desocupadas en México durante el año pasado, por encima 
de 2018 y 2017, cuando se calculó en un mínimo de 1.8 y 1.9 millones, respectivamente. Uni 1A-
26, 29 y 30 
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MACROSIMULACRO 
 
FALLA EN MACROSIMULACRO SÓLO EL 2% DE ALTAVOCES. La alerta sísmica no se 
escuchó sólo en 2 por ciento de los altavoces durante el primer macrosimulacro de 2020. El 
sonido se emitió en 12 mil 118 altavoces, de los 12 mil 354 que opera el C5. Algunos de 
estos aunque sí se activaron, tenían volúmenes bajos y, según sean localizados a través de 
las quejas de ciudadanos serán atendidos, dijo Juan Manuel García Ortegón, titular del C5. 
Alrededor de 350 altavoces ya habían sido ajustados por dicho motivo, abundó el funcionario. 
Pese a las fallas, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, calificó como exitoso el 
macrosimulacro de ayer. Los altavoces, detalló la Mandataria, serán revisados y explicó que 
estos corresponden sobre todo a los postes más antiguos, donde no hubo renovación o 
padecen problemas de conectividad.  Ref 1,2C Uni 1,25 Jor 25C Mil 18C Cro 11Exc 18Com 
Fin 35 24Horas 1,8 Raz 12 Gra 9   
 
MASIVA PARTICIPACIÓN EN EL MACROSIMULACRO. Como se tenía previsto a las 11:00 
horas de este lunes sonó la Alerta Sísmica en los altavoces de la Ciudad de México y el 
personal del Gobierno capitalino salió de ambos edificios junto con la JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, para participar en el primer simulacro de tres que se 
realizarán este año. 8 millones de persona en 16 mil 819 inmuebles participaron  en el 
macrosimulacro, previo registro en la plataforma electrónica preparados.gob.mx  Pre 8 Sol 26  
Her 13 Met 12  
 
LA ALERTA SÍSMICA SE ACTIVÓ EN 98% DE LOS ALTAVOCES DE LA CDMX.  En punto 
de las 11 de la mañana de ayer lunes 20 de septiembre, el Centro de Instrumentación y 
Registro Sísmico activó la alerta sísmica en 12,118 altavoces que operan en el Centro de 
Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano. Participaron 8 millones 
de personas y un total de 16,859 inmuebles registrados, dio a conocer la Secretaría de 
Gestión Integral de Riesgos y Protección civil. Con ello, se mejoraron tiempos de evacuación 
y coordinación entre alcaldías, gobierno capitalino y gobierno de México. e acuerdo con el 
reporte del Comité de Emergencias, se presentaron nueve incidentes menores, dos de ellos 
por crisis nerviosa que fueron atendidos de manera inmediata, así como tres personas 
lesionadas sin gravedad. “En general, el Macrosimulacro fue exitoso, hubo mejoras respecto 
a septiembre, pero todavía tenemos algunas cuestiones que tenemos que corregir y, sobre 
todo, mayor información a la población, que es algo fundamental”, mencionó la JEFA DE 
GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM. Eco 42 
 
MEJORÓ EFICIENCIA DURANTE SIMULACRO. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM,  reconoció que aún hay pendientes; pues el dos por ciento de los altavoces 
del C5 no sonaron y se presentaron casos de crisis  nerviosas. R.Índigo 6 



EJERCICIO EXITOSO: SHEINBAUM. Una vez verificadas las tareas realizadas por las 
autoridades capitalinas, en torno al macrosimulacro de sismo para fomentar la cultura de la 
prevención, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM informó los pormenores del 
ejercicio al calificarlo de exitoso. Desde el C5 la mandataria encabezó el Comité de 
Emergencia e indicó que la alerta sísmica se hizo sonar en 98 por ciento de los altavoces 
instalados en la ciudad, es decir 12 mil 118 dispositivos, además de radiodifusoras y 
televisoras que cuentan con ese servicio de alarma, edificios y planteles públicos con 
receptores. Sólo 2 por ciento de las alarmas no funcionaron adecuadamente, indicó 
SHEINBAUM.  Basta! 11 
 
BUSCAN MÁS RESCATISTAS. En los siguientes días, será publicada la convocatoria para 
buscar voluntarios rescatistas que se vuelvan especializados para actuar ante un sismo real.  
El Gobierno de la CDMX quiere conformar brigadas con mil 200 elementos que estén 
totalmente capacitados para fines de 2020. La Secretaria de Gestión Integral de Riesgos y 
Protección Civil, Myriam Urzúa, adelantó que la convocatoria será para voluntarios 
rescatistas y para especialistas en búsqueda y rescate. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, dijo que una vez que sean seleccionados, estarán en cursos de manera 
permanente. "Durante todo el año, vamos a hacer la capacitación, o sea, queremos tener a 
fin de año mil 200 elementos que van a conformar esos equipos", indicó SHEINBAUM. Ref 
2C Sol 26C  
 
VAN POR APP PARA ALERTAR  SISMOS SIN INTERNET. El coordinador general del 
Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5), Juan 
Manuel García Ortegón, dijo que el gobierno de la Ciudad y el federal trabajan en una 
aplicación que alerte a los ciudadanos sobre los sismos sin utilizar datos móviles y en tiempo 
real. “Se está trabajando con el gobierno federal y con las compañías telefónicas. Ya en poco 
tiempo se anunciará el proyecto para que pueda hacerse uso de los propios mecanismos de 
señal de los teléfonos y así dar la alerta de un sismo. No sería necesario que el teléfono 
tenga internet”, indicó. En ese sentido, la JEFA DE GOBIERNO CAPITALINO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, detalló que actualmente las aplicaciones móviles que notifican sobre los 
sismos operan con su propio sistema, mientras que el mecanismo que se está buscando 
será inmediato y coordinado para todo el país. La mandataria capitalina explicó que se 
prevé que para el segundo simulacro nacional se ponga en operación este proyecto. Uni 21M 
Sol 26M 
 

INCENDIOS EN MERCADOS 
 
EXTORSIÓN, ATRÁS DE LOS INCENDIOS EN TRES MERCADOS: ACUSAN 
LOCATARIOS.  Locatarios de los mercados de La Merced, San Cosme y Morelos 
denunciaron que atrás de los incendios en estos centros de abasto está la negativa a pagar 
hasta 6 mil pesos semanales a presuntos integrantes de la Unión Tepito y otros grupos 
delictivos que crecen día con día con el cobijo de las autoridades. De acuerdo con algunos 
entrevistados, quienes pidieron el anonimato, el cobro de derecho de piso depende del giro 
del negocio, el número de locales que se tienen y los ingresos que reciben, para lo cual 
"realizan un estudio previo a profundidad". El 10 de febrero se tendrá una reunión con la 
JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, y esperamos que para ese día estemos 
reubicados y se inicie la reconstrucción de este mercado, que llevaría ocho meses, según 
estimaciones de su administración. Jor 27C Her 12 
 



INCENDIOS EN MERCADOS NO SON CASUALIDAD: PAN. Gobierno local está obligado a 
investigar e informar, exige Andrés Atayde. El presidente del PAN capitalino, Andrés Atayde 
Rubiolo, sostuvo que no es casualidad que, en menos de dos meses, cinco mercados 
públicos hayan registrado incendios, por presuntas fallas eléctricas o veladoras encendidas, 
aunque urge dar a conocer los peritajes y abandonar las suposiciones. “Sin duda hay una 
relación causal, por lo que el Gobierno de la Doctora [CLAUDIA] SHEINBAUM está obligado 
a investigar a fondo e informar la verdad sobre estos ‘accidentes’”, declaró el panista. Uni 
19M Pre 1,7  
 

RECLUSOS VULNERABLES 
 
REVISARÁN EXPEDIENTES DE RECLUSOS. Como parte del Plan de Atención para 
Mujeres Privadas de su Libertad, el Gobierno de la Ciudad de México informó que a partir de 
ahora se incluirán a los varones recluidos en centros penitenciarios para la revisión de sus 
expedientes, y en caso de detectar alguna anomalía, saldrán en libertad. Autoridades 
informaron que tendrán prioridad personas indígenas, adultas mayores, con enfermedades 
crónico-degenerativas y con discapacidad, recluidas en los centros de reinserción social de la 
Ciudad de México. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, instruyó a la 
Consejería  Jurídica y de Servicios Legales a coordinar los trabajos para evitar posibles 
abusos en contra de la población vulnerable. Uni  20M Sol 30C Raz 15 24Horas 9 Basta! 11 
 
APLAUDEN NORMAS CONTRA EL PLÁSTICO. “pedimos a la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, no ceder a intereses particulares y no dar ni un paso atrás en el 
derecho de las y los capitalinos a un medio ambiente sano” exhortaron organizaciones civiles 
agrupada en la Alianza México Sin plásticos, al señalar que las modificaciones a La Ley de 
Residuos Sólidos local constituyen un paso adelante para la construcción de una nueva 
cultura de consumo responsable y cambio de hábitos hasta productos durables, reusables y 
reciclables. Sol 28 
 
QUIERO CASA SE SALTA LA NORMA Y TRASLADA CONFLICTO A LAS 
AUTORIDADES: VECINOS.  Con la ocupación del desarrollo inmobiliario de Aztecas número 
215 vecinos de Coyoacán detectaron un modus operandi en el que empresas inmobiliarias 
rentan sus depórtatenos a fin de que los conflictos administrativos por falta de permisos sean 
entre autoridades y los arrendatarios. Los colonos adelantaron que preparan documento para 
solicitar a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, que inmobiliarias que han incurrido 
en actos de corrupción no participen en su programa de corredores de vivienda social.  JOr 
27 
 
LEGALIZARAN TERRENOS DE CIUDADES PERDIDAS. Hay viviendas en la Ciudad de 
México que están construidas en asentamientos humanos irregulares, por lo que las familias 
no pueden obtener sus escrituras, pero habrá zonas habitacionales que si tendrían la 
posibilidad de seguir como lo están, sin embargo, esto se sabrá hasta que finalicen los 
estudios de afectación urbana y ambiental declaro Mariana Boy Tamborrel, titular de la 
Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial, es por eso que es un tema primordial 
de la Jefa De Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM   Sol 25  
 
 
 
 



SOY CAMPESINO NO DELINCUENTE. Soy productor “soy campesino .no soy un 
delincuente” dice Don Lucio, un adulto mayor y productos de pulque de la Alcaldía 
Xochimilco, quien se hinco y se encadeno a los muros del Antiguo Palacio de Ayuntamiento 
de la Ciudad de México, donde denuncio ser víctima de extorsión por parte de servidores 
públicos de esa Alcaldía. Encadenado en medio de dos pilares frente a las oficinas del 
Gobierno Capitalino, un hombre mostro su inconformidad por los tratos que ha recibido como 
vendedor de la Alcaldías De Xochimilco y pidió audiencia con la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, para retirarse del lugar. Pre 16, Bas 10 
 
CDMX POTENCIALIZARÁ LA INFRAESTRUCTURA INDUSTRIAL  A finales del año 
pasado, el Gobierno de la Ciudad de México encabezado por CLAUDIA SHEINBAUM, 
presento el programa de regeneración urbana, el cual busca que se anochece el uso de 
suelo de las zonas urbanas, la sustitución de construcciones deterioradas y el 
repoblamientos de barrios históricos. Eco 30 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
DESBALANCE. Y hablando de la Tercera Comisión de Trabajo, que preside Primo Dothe, 
dicen que en su segunda sesión se presentará el proyecto de dictamen sobre el punto de 
acuerdo para exhortar al Gobierno de la CDMX, que encabeza CLAUDIA SHEINBAUM, para 
que se implementen campañas de concientización que informen sobre la importancia y 
ventaja  de eliminar las bolsas de plástico y apoyar a los productores de ese material. 
También se solicitará a la Secretaría del Trabajo e IMSS un informe sobre el balance del 
programa de trabajadoras del hogar y reforzar la difusión de ese derecho laboral. Uni 27-
Cartera. 
 
CIUDAD PERDIDA, por Miguel Velázquez. El caso Collins ha embarrado en la cara del 
gobierno de la ciudad el desajuste, el caos que se ha creado alrededor de los órganos de 
justicia, donde todo es desatino, todo es una contradicción. El atributo más importante que 
tiene la fiscal es que, según las más altas autoridades, es una profunda conocedora de las 
leyes, pero el caso que les relatamos es un severo mentís a ese atributo que la colocó en tan 
alta consideración. Si como todos tenemos por sabido el más grande apremio de la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, es la seguridad, vistas las cosas como están el camino 
al fracaso está bien pavimentado. Ni modo. Jor. 26. 
 
EL ASALTO A LA RAZÓN, por Carlos Marín. La cacería judicial para encarcelar a gente 
qu4e tuvo cargos de responsabilidad en el Gobierno capitalino durante la gestión de Mancera 
chafeó con una presa mayor, el exsecretario de Seguridad Pública, Raymundo Collins, lo 
cual empaña la imagen de la DOCTORA CLAUDIA SHEINBAUM. Mil 7 
 
 
 
 
 
 
 



CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. La tan anunciada batalla campal entre el Gobierno 
de la Ciudad de México y su sindicato por el control de la burocracia inicia hoy, y se 
empezará a ver en qué cabeza se acumulan más chichones. En julio pasado, la 
administración del CLAUDIA SHEINBAUM operó la destitución de Juan Ayala como líder del 
SUTGCDMX, por haber obtenido, “ilegalmente”, su tercera reelección consecutiva; la verdad, 
fue por haber apoyado al PRD. El camino para anular al hoy exdirigente fue una denuncia 
contra el acto donde Ayala se reeligió, mismo que el Tribunal Federal de Conciliación y 
Arbitraje calificó de ilegal y ordenó reponer el proceso; en la reposición fue destituido. El 
equipo de SHEINBAUM confió en que con una nueva anulación de la convocatoria —que, 
evidentemente, haría el TFCA— se acabaría el problema y se podría organizar —ahora sí— 
la primera elección ejemplar de un sindicato en la etapa de la 4T. Exc 19C. 
 
CUENTA CORRIENTE, por Alicia Salgado. Resulta que el 14 de enero, la Agencia Digital de 
Innovación Pública del Gobierno de la Ciudad, de Pepe Merino, fundador de Data Cívica y 
hoy en el ojo del huracán porque no licitó el contrato de Ciudad Segura y lo asignó a Telmex, 
de Carlos Slim Domit, con un costo mayor para 2020 del que tuvo en el 2019, dizque porque 
tendría más megas para conectar los sitios del C5 y más postes. El tema es que viene la 
megalicitación (sitios conectados de Ciudad Digital) y con esta asignación, la sensación de 
que CLAUDIA SHEINBAUM hará lo mismo, tiene a todos los participantes muy inquietos, 
más cuando la CDMX es la más “penetrada” por la competencia y el jugoso contrato no se 
repite. Exc 5-Dinero. 
 
ARTÍCULOS  
 
2020: AÑO DE RECUPERACIÓN PARA EL CRECIMIENTO ECONÓMICO, por Gabriel 
Casillas. La desaceleración económica que observó la economía mexicana el año pasado no 
solo tuvo que ver con el comportamiento ‘típico’ de un primer año de sexenio, sino también 
de cuatro factores adicionales: (1) Desaceleración global de la manufactura, en parte por la 
guerra comercial China-Estados Unidos. (2) el hecho de que se dejó de construir el Nuevo 
Aeropuerto de la Ciudad de México en Texcoco y que las obras alternativas han tardado 
mucho en iniciar su construcción; (3) cuatro choques transitorios que restaron actividad 
económica de manera significativa: (a) Falta de suministro de gasolina en varios estados 
cuando inició el combate al ‘huachicol’; (b) huelgas en la industria maquiladora en 
Tamaulipas; (c) bloqueos en las vías férreas en Michoacán, que pararon una parte 
importante del comercio internacional por varias semanas; y (d) la decisión de la Jefa de 
Gobierno de la CDMX de parar las obras de construcción en la capital de nuestro país; y (4) 
la inversión privada está tardando más tiempo que en otros sexenios en reactivarse. Fin. 8. 
 
LOS MERCADOS DE LA CDMX, por Verónica Malo Guzmán. Ante la inusitada temporada 
de fuego en mercados, no pocos ciudadanos preguntaron si no habrían sido provocados para 
cobrar “derecho de piso” por parte del crimen organizado. Inicialmente, el gobierno señaló 
que no, pero luego, en voz de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, se pasó a 
establecer que la respuesta a esa pregunta aún se desconoce; dijo que se investigará a 
profundidad y que se darán a conocer los resultados. Hipótesis sobran, pero centrémonos en 
tres: los locatarios se han vuelto demasiado confiados, dejando de revisar las instalaciones 
eléctricas y/o dejando velas prendidas; se trata de amenazas y represalias del crimen 
organizado; o es una estrategia para comercializar de con esos espacios. Her 13. 
 



EXTORSIÓN, por Martí Batres. A propósito de la puesta en marcha de la Guarda Nacional 
en la CDMX, y en virtud de mi calidad de senador por esta entidad federativa, acudí a la 
invitación de la Jefa de Gobierno a una reunión con Alcaldes de la capital del país y los 
titulares del Tribunal Superior de Justicia y el Congreso Local. En dicha reunión se 
plantearon necesidades diversas en relación a la lucha contra la inseguridad y la 
delincuencia. Y aprovechando explícitamente nuestra presencia, se hicieron también 
propuestas de carácter legislativo. Gra. 8. 
 
DESPLEGADO 
 
PATRONATO HOSPITAL GENERAL DE MÉXICO. Uni 5-A 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
SORPRENDE OPERATIVO AL AZAR DE LA SSC. Diversos operativos al azar en vías 
primarias han sorprendido a conductores en distintos puntos de la Ciudad. Ayer, un 
automovilista narró que fue detenido en Mixcoac por uniformados, quienes no se presentaron 
y, por el uniforme de lluvia, no era posible ver su placa. Los elementos indicaron que hacían 
revisiones para detectar armas y procedieron a revisar el vehículo. Ref 1C 
 
EXCONVICTOS, 20% DE LOS ASESINADOS EN LA CDMX. Las mil 512 ejecuciones que 
se registraron durante el año pasado en la Ciudad de México tienen varios factores en 
común. El análisis de la Secretaría de Seguridad Ciudadana sobre los homicidios dolosos, 
registrados del 5 de diciembre de 2018 al 31 de diciembre de 2019, reveló que 20% de las 
víctimas son exconvictos, todos alguna vez estuvieron en prisión por delitos que van desde el 
narcomenudeo, la extorsión, el robo con violencia y hasta el homicidio. Uni 1 y 18M 
 
CIERRA 2019 COMO EL AÑO MÁS VIOLENTO. El año 2019 se convirtió en el más violento 
de que se tenga registro, al sumar de enero a diciembre 35 mil 588 víctimas de homicidio y 
feminicidio, un 2.7% más que las 34 mil 655 de 2018, el último año del expresidente Enrique 
Peña Nieto. De acuerdo con los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, el año pasado se cometieron mil 006 feminicidios, superando los 912 del 
2018. Raz 7 
 
¡MIEDO!. Los mexicanos vivimos con miedo. Estamos inmersos en una ola de violencia 
nunca antes vista y el Gobierno no está haciendo lo suficiente para garantizar la paz que nos 
prometió. La delincuencia está en todos los rincones del país: en el transporte, en los 
comercios, en la calle, en los cajeros automáticos; prácticamente nadie está a salvo de ser 
víctima de algún hecho delictivo. De acuerdo con las más recientes cifras sobre percepción 
de inseguridad en las principales ciudades del país, 7 de cada 10 mexicanos manifestó vivir 
con temor. Pre 13 
 



HOMBRES ARMADOS DESALOJAN A ABUELITA DE VIVIENDA EN VC. Un grupo de 20 
sujetos, que portaba armas, echó a la calle a una mujer de la tercera edad y a su hija, a 
quienes sacaron a la fuerza de su casa, junto con un grupo de albañiles y un arquitecto que 
realizaban una remodelación en el inmueble localizado en Venustiano Carranza. A las 9:20 
horas del domingo, con pistolas de diferentes calibres, seis sujetos llegaron al número 67 de 
la calle Oriente 160, colonia Moctezuma 2ª Sección, donde se encontraba María del Carmen 
de 54 años, en compañía de su mamá, un inquilino y unos trabajadores, cuando los 
amenazaron de que se salieran o “va a valer madres, les damos unos plomazos”. Raz 15. 
 
SUBE Y BAJA DEL ERUM. Una joven perteneciente al ERUM realizó una demostración de 
sus habilidades de rescate a rapel, al descender con una camilla por el exterior del edificio de 
la SSC. El descenso fue encabezado por la paramédico Mónica Gutiérrez, quien realizó el 
rescate de una persona, apoyada por tres socorristas. Ref 4C, Pre 16. 
 
CREARÁN CÁMARA DE LA INDUSTRIA DE LA SEGURIDAD. Los factores de inseguridad 
en México provocan que las empresas inviertan entre el 5 y 8% de su gasto operativo en 
seguridad, lo cual generó crecimiento de 20% para la industria de seguridad privada en el 
2019, sostuvo el coordinador general de Asume, Armando Zúñiga Salinas. El también CEO 
de la empresa de seguridad privada IPS-México destacó que son muchas las ramas que han 
hecho posible el auge de la industria en el país, tales como el de los oficiales de seguridad, 
custodia de bienes y valores, rastreo satelital, alarmas, blindajes, profesionales de seguridad 
y tecnología, sectores representados en este evento. Pre 7. 
 
DENUNCIAN A TRÁNSITO. Un Policía de Tránsito fue detenido por negar apoyo a una 
anciana qu4e acaba de ser asaltada en el Centro. El agente señalado argumentó que 
d4etuvo al sospechoso, pero dos hombres se lo quitaron y huyeros los tres. Ref 4C 
 
POLICÍAS ENFRENTAN TRIFULCA. Una riña entre policías preventivos y civiles, ocurrida 
en la Tercera Sección de la Colonia Leyes de Reforma, Alcaldía Iztapalapa, dejó como saldo 
tres detenidos, al menos dos policías lesionados y una patrulla con daños materiales. En un 
video que circuló ayer en redes sociales se observa como dos patrullas se encuentran sobre 
la calle 16 de Marzo rodeadas por decenas de personas, luego una de las unidades, donde 
tratan de llevarse a un detenido, es obstaculizada por varios inconformes. Exc 19C 
 
LIBERAN EN TIROTEO A EXTORSIONADOS. En medio de un intercambio de disparos en 
calles de la Alcaldía Álvaro Obregón, agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
detuvieron a dos delincuentes acusados de extorsión. Los sospechosos fueron señalados por 
el delito de extorsión contra dos abogados. Uno de los detenidos resultó herido luego de que 
disparó contra los uniformados que repelieron la agresión. Ref 4C 
 
EL TERROR DE CAMINAR POR INDIOS VERDES. El paradero de Indios Verdes y sus 
alrededores se ha convertido en un sitio conflictivo para quien transite por ahí; sin embargo, 
el lugar resulta aún más peligroso para las mujeres, de acuerdo con usuarios y vecinos de la 
zona. Mujeres que utilizan y pasan a diario por el CETRAM comentaron que a pesar de que 
la Guardia Nacional hace rondines, ellas continúan sintiéndose inseguras. Cro 10 
 
 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
INCENDIO EN MERCADO, POR UNA VELA: FGJ. Locatarios desconocen si se han 
presentado amenazas de extorsión. Los avances de la Fiscalía General de Justicia en torno 
al incendio que se registró la madrugada del lunes en el Mercado de las Flores, en la Alcaldía 
Xochimilco, revelan que la posible causa del siniestro fue una veladora que el propietario de 
unos locales dejó encendida durante la noche. Así lo declararon dos veladores del lugar que 
fueron entrevistados por los agentes de investigación: manifestaron que alrededor de las 
5:30 horas se percataron del incendio y de inmediato solicitaron ayuda de agentes de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana y de los bomberos, por lo que el siniestro, aseguran, se 
pudo controlar en minutos. Uni 17 y 22M, Jor 17, Raz 13. 
 
URGEN, TRAS INCENDIOS, ACELERAR INDAGATORIAS. Locatarios afectados, 
principalmente por el incendio en La Merced y, Andrés Atayde, presidente del PAN local, 
urgieron que la Fiscalía General de Justicia informe a detalle sobre estos siniestros de los 
últimos meses. Esto, tras el incendio el domingo en el Mercado Las Flores, en Xochimilco, 
que sumó cinco incidentes en menos de dos meses, después de San Cosme, Abelardo L. 
Rodríguez, La Merced y Morelos. Ref 1C. 
 
TEMEN REPRESALIAS EN MERCADO. A pesar de haber declarado de manera pública que 
no son víctimas de extorsión, locatarios del Mercado de Flores de Xochimilco, afectados por 
el incendio ocurrido el domingo pasado por la mañana, no quisieron llenar ni firmar el formato 
de Acta-entrevista ante el Ministerio Público, por temor a represalias. Algunos comerciantes 
señalaron en entrevista con Excélsior que durante años, cuando no tenían las medidas de 
protección civil con que cuentan hoy no se había registrado un accidente de tales 
dimensiones. Por otra parte, señalaron que desde hace más de año y medio les piden 
derecho de piso y que como se niegan a pagar hay consecuencias. Exc 18Com 
 
DESCARTAN EXTORSIONES EN MERCADO DE FLORES. El cobro de derecho de piso no 
es una línea de investigación sobre las causas del incendio registrado en el Mercado de las 
Flores del Centro Histórico de Xochimilco, precisó ayer su Alcalde, José Carlos Acosta Ruiz. 
El de las Flores, es el quinto mercado que se incendia en la Ciudad de México desde el 
pasado 22 de diciembre. Dos de ellos han ocurrido en la alcaldía Cuauhtémoc (Abelardo L. 
Rodríguez y San Cosme) y otros dos en Venustiano Carranza (La Merced y Morelos). Sol 25, 
Bas 10. Pre 14. 
 
HOTEL MODELO RECHAZA DAR MATRÍCULA DEL TAXISTA QUE SECUESTRÓ A 
JÓVEN. Graciela, a quien el pasado 16 de enero un taxista la intentó secuestrar y meter a un 
hotel de paso en Vallejo, sigue rogando a los empleados del Hotel Modelo para que le 
proporcionen el número de matrícula del vehículo en el que viajaba su agresor, pues es un 
requisito que le exigen en el Ministerio Público para poder levantar una denuncia. La joven de 
24 años dice a Crónica que a cuatro días de que ocurrieron hechos, ya se está 
desesperando, pues en el hotel, ubicado en avenida Ingeniero Alfredo Robles, Alcaldía 
Gustavo A. Madero, no hay respuesta “y me traen vuelta y vuelta, sin que en verdad me 
ayuden”. Cro 9.  
EDITORIAL 
 



ARRIBA: Gaby López, golfista mexicana. ABAJO: Natalia Rivera, encargada del órgano 
regulador de transporte. Cro 2 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS 
 
 
MONTARÁN ANCLAJE. Con 8.9 millones de pesos, en unos días empezará a ser reforzada 
la columna del Ángel de la Independencia y será necesario habilitar un sistema especial de 
anclaje, informó el Secretario de Obras y Servicios, Jesús Esteva. Para que trabajadores 
especializados puedan trabajar al interior del cilindro, el Instituto de Ingeniería de la UNAM 
sugirió instalar  un sistema de anclaje, con tal de garantizar la estabilidad del monumento y 
evitar movimientos que pongan en riesgo a los expertos, comento. Met 14 
 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA 
 
 
COMERCIOS BLOQUEAN CON GRASA DRENAJE DEL CENTRO. La Autoridad del Centro 
Histórico (ACH) enfrenta en épocas de lluvia encharcamientos e inundaciones en la zona, 
causados en parte por los comerciantes que tiran aceite en el drenaje, el cual se endurece y 
tapa los ductos; y aunque se realizan reparaciones en el sistema, al poco tiempo son 
necesarias de nuevo, pues las tuberías se vuelven a taponar. En una entrevista con 24 
HORAS, Dunia Ludlow, titular de la ACH, explicó que en los primeros 100 días del Gobierno 
actual, se arrancó con una campaña de concientización en la zona, con el objetivo de 
informar a los comerciantes sobre los daños que provoca echar el aceite directamente al 
drenaje. Apenas en marzo de 2019, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) 
desazolvó 40 mil metros lineales de drenaje en la zona, es decir, 63% de esa infraestructura 
en el Centro Histórico, además de que se repararon 413 rejillas de piso y 432 coladeras 
pluviales.  24Horas 9 
 
EL INBAL SE CONTRADICE. El proyecto para rescatar el recinto sigue en espera de la 
autorización final de la Seduvi, y con ello iniciar la construcción de la torre de 48 pisos, la 
plaza pública y la restauración de los murales. El Instituto Nacional de Bellas Artes y 
Literatura (INBAL) contradice sus propios dichos respecto a la intervención en el Polyforum 
Cultural Siqueiros. Mientras la semana pasada, su titular, Lucina Jiménez, dijo que al Instituto 
no le corresponde decidir sobre la construcción de la torre de 48 pisos, en 2015, el INBAL se 
negó al proyecto al señalar que éste “deberá realizarse de manera integral y con visión de 
conjunto”. En un documento dirigido al arquitecto Esteban Suárez, fechado en mayo de 2015, 
el INBAL, a través de la Subdirección General del Patrimonio Artístico Inmueble (DACPAI) y 
el Centro Nacional de Conservación y Registro del Patrimonio Artístico Mueble (Cencropam), 
insistió en que la intervención al Polyforum debería considerar todos los elementos y 
espacios arquitectónicos.   Her II/Artes 
 



SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
RESISTEN AUTOMOTRICES MEDIDAS DE SEDEMA. Adrián Fernández, uno de los 
creadores del holograma doble cero, considera que los fabricantes de autos, agremiados en 
la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), anteponen las ganancias 
económicas sobre el ofrecimiento de autos eficientes, ahorradores de combustible y 
amigables con el medio ambiente. En 1997, propuso la creación del doble cero en el Distrito 
Federal, pero desde entonces, ha constatado cómo la industria automotriz ha fabricado 
vehículos ostentosos con tecnologías obsoletas y que incentivan la contaminación, en lugar 
de actualizarse a normas ambientales para mejorar la calidad del aire. En ese año, 
Fernández fungía como director general de Gestión e Información Ambiental en el Gobierno 
federal y, junto con Alejandro Encinas, ex Secretario de Medio Ambiente del entonces DF, 
acordaron la creación del doble cero para eximir a autos nuevos de verificar durante dos 
años en la Capital. Entonces, propuso a la industria automotriz adaptarse a nuevas medidas 
ambientales para que las implementaran en 1999. Sin embargo, recordó, los empresarios 
buscaron ganar tiempo y lograron aplazar la disposición hasta 2001. Actualmente, Fernández 
planteó que persiste ese rechazo de la AMIA a la norma ambiental de la Secretaría del Medio 
Ambiente (Sedema).  Ref. 1-Cd.   
 
PIDEN NO DAR MARCHA ATRÁS A LEY DE RESIDUOS. Organizaciones demandaron al 
capitalino no ceder en la eliminación de plástico de un solo uso: señalaron que más allá de 
reducir productos, el objetivo es disminuir la contaminación debido a los problemas de salud 
que genera su tardía degradación.  Raz. 12/foto 
 
 

ARTÍCULO 
 
LA IMPORTANCIA DE SUSTITUIR EL USO DE PLÁSTICOS por Leonel Luna Estrada. Con 
la medida de prohibir las bolsas de plástico no solo estamos ayudando a mejorar el medio 
ambiente, sino estamos contribuyendo a la sobrevivencia del planeta. El gobierno de la 
Ciudad de México esta impulsando acciones muy importantes para evitar a toda costa el uso 
de las bolsas de plástico, mientras la ciudadanía cada día toma mayor conciencia del 
impacto que causan en el medio ambiente, lo cual merece el reconocimiento de todas y 
todos. A finales de marzo del 2019, más de 200 países miembros de la Asamblea Medio 
Ambiental de la ONU acordaron reducir el uso de plásticos, ya que las es alarmante la 
situación que se vive a nivel mundial: Sólo 9% de los 9.000 millones de toneladas de plástico 
se reciclan, es decir nada. Lamentablemente la fauna muere ahogada por popotes y bolsas 
de plástico, las botellas y tapas inundan los ríos. El plástico nos invadió.  Pre. 6 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL 
 
 
SORPRENDE EL FRIO A CAPITALINOS Y MEXIQUENSES. Bajas temperaturas 
continuarán hasta el próximo jueves en la metrópoli, informan autoridades locales. Las 
primeras nevadas del año cubrieron de blanco los volcanes Popocatépetl y el Nevado de 
Toluca, donde ayer se registró una copiosa caída de granizo, aguanieve y el descenso en la 
temperatura a menos de cero grados centígrados. En esas zonas, esta semana se 
pronostican temperaturas de menos 3 grados, debido a la masa polar que se extiende por 
todo el país, que también afecta a la Ciudad de México, donde autoridades prevén que el frío 
se prolongue hasta el jueves 23 de enero. Uni 18M, Ref. 1-Cd. Jor. 36-26, Exc. 18-C, Fin. 1, 
Pre. 1-4, Sol. 25-C, Gra. 8, Basta/10 
 
 
EVACUAN A 9 MIL DE LA TORRE MAYOR; CASI 23 MIL POLICÍAS PARTICIPAN EN 
SIMULACRO. Un total de 22 mil 923 policías, apoyados por 2 mil 375 vehículos y 60 
paramédicos, participaron en el macrosimulacro de terremoto, donde la Comisión de 
Derechos Humanos de la Ciudad de México registró un tiempo de evacuación de sus 
instalaciones de dos minutos y 45 segundos; mientras en Benito Juárez se hizo en dos 
minutos con 50. José Merino, coordinador de la Agencia Digital de Innovación Pública, 
señaló que dicha demarcación tuvo uno de los tiempos de evacuación más bajos en la 
ciudad, donde se registró únicamente la atención de una mujer por crisis nerviosa, en la 
colonia Narvarte. En tanto, integrantes de la Brigada Rotaria de Seguridad y Rescate 
desalojaron a 9 mil personas de la Torre Mayor, uno de los edificios más altos de la capital, 
en un tiempo de 15 minutos, en los cuales atendieron siete urgencias médicas, entre ellas 
tres simulaciones de aborto, quemaduras y aplastamiento. Jor. 25, Raz. 12, 24 Hrs./8, 
Basta/11, Basta/8 
 
 
EL GRAN ENSAYO. (CRÓNICA) Un helicóptero del agrupamiento Cóndores de la policía 
capitalina sobrevolaba el cruce de Paseo Reforma e Insurgentes, una de las principales 
áreas de movimiento vehicular y comercial de la capital del país, como preludio del primer 
Simulacro Nacional de este 2020. Eran las 10:50 de la mañana. Algunos viandantes 
quedaban sorprendidos mientras cruzaban por calles que bordean el monumento a 
Cuauhtémoc, en cuyo basamento llamaban la atención policías con perros rescatistas. Otros 
peatones, en cambio, sabían que estaba proyectado el primer gran simulacro a escala 
nacional. Entonces fue cuando empezaron a llegar patrullas y piquetes de policías de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, una camioneta todoterreno de la Secretaría de la 
Defensa Nacional y cuatro carros de bomberos, cuyos integrantes se apostaron en los 
alrededores, donde diez minutos después se inició el macrosimulacro, luego de que se 
activara la alarma sísmica. El tráfico vehicular fue detenido y acordonada la zona. Mil. 20 
 
 
 
 
 
 
 
 



ALERTA SÍSMICA PUEDE CAUSAR ATAQUES DE PÁNICO: EXPERTOS. Las personas 
que sienten temor al oír la alerta sísmica pueden desencadenar ataques de pánico y en 
algunas ocasiones taquicardia, consideró Jorge Álvarez Facpsi, académico de la Facultad de 
Psicología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Cabe recordar que al 
menos nueve personas sufrieron crisis nerviosas durante el sismo de ayer, según datos 
oficiales del Gobierno capitalino. “Hay gente que muy eventualmente puede presentar 
taquicardia, pero que esto llegue a provocar un infarto es muy difícil, no es el caso común o 
regular, algunos padecen ataques de pánico; eventualmente hacen cosas no muy 
adecuadas, no buscamos que la población manifieste emociones, al contrario, pero en el 
momento que hay una alarma, por ejemplo, que pueda actuar de manera correcta”, 
manifestó el académico.  24 Hrs./8 
 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
 
DUDAN DE PURIFICADORAS DE AGUA EN IZTAPALAPA. El consumo de agua de 
purificadoras de la Alcaldía de Iztapalapa de la Ciudad de México creció en los últimos años 
derivado de la deficiente calidad del recurso proveniente de la red hidráulica, aunque la 
población no dispone de conocimiento suficiente respecto de la condición del producto 
embotellado en más de 800 establecimientos donde supuestamente es tratada. Pre. 10 
 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, CIENCIA, TECNOLOGÍA E INOVACIÓN 
 
 
SATURAN REGISTRO PARA LABORAR EN PILARES. El registro y recepción de 
documentos para laborar en el programa social Pilares, del Gobierno de la Ciudad, se saturó. 
Y es que ayer acudieron al menos 2 mil personas a realizar el trámite. Desde las 06:00 
horas, cientos de interesados comenzaron a formarse en el Teatro del Pueblo, en la calle 
Venezuela, en el Centro Histórico, para participar en el programa que encabeza la Secretaría 
de Educación Ciencia, Tecnología e Innovación del Gobierno capitalino. “Estoy desde las 6 
de la mañana, necesito trabajar y ni modo, tenemos que esperar porque seguramente hay 
poco personal atendiendo a la gente, a los convocados y no se han dado abasto”, dijo 
Emiliano Sánchez, profesor jubilado e interesado en laborar en los Pilares de SHEINBAUM. 
Cro. 11, Ref. 3C. 
 
 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE CULTURA 
 
 
DESMIENTEN UN SUPUESTO ROBO DEL PATRIMONIO. CIUDAD DE MÉXICO. La 
Secretaría de Cultura capitalina, que encabeza Alfonso Suárez del Real, informó ayer que, 
aunque existe una denuncia por el robo de un libro en el Archivo Histórico de la Ciudad de 
México, correspondiente a El Diario del Imperio, identificado como insustituible, no se tiene 
conocimiento de tal hecho. Y pese a que la directora del recinto, Donají Morales, realizó la 
denuncia ante la Fiscalía General de Justicia capitalina, que consta en la carpeta de 
investigación, la SC aseguró a través de un comunicado que el tomo El Diario del Imperio, de 
mayo de 1865 al 19 de junio de 1867, propiedad de la CDMX se encuentra completo en 
dicho archivo. Detalló que no puede robarse algo inexistente, porque, aunque se afirmó que 
había un tomo encuadernado correspondiente a julio-diciembre 1867, Maximiliano de 
Habsburgo fue fusilado el 19 de junio de ese año y Benito Juárez restauró la República el 15 
de julio, por lo que El Diario del Imperio se extinguió a la muerte de Maximiliano de 
Habsburgo. Exc. 23, Jor. 27 
 
 
 

SECRETARIA DE SALUD  
 
 
BUSCAN 85 DOCENTES DE MEDICINA Y ENFERMERÍA. El Gobierno de la Ciudad de 
México público en la Gaceta Oficial la convocatoria para el Proceso  de Integración Docente 
de la Universidad de la Salud, recientemente anunciado por la Federación para el ciclo  
escolar 2020-2021. El documento señala que, con los profesores contrataos se busca 
satisfacer la demanda de mil estudiantes que se plantea tener en el primer año 500 de 
medicina y los 500 de enfermeras, sería un total de 85 personas que deben contar con 
experiencia profesional docente  de al menos cinco años comprobables. Raz 15 
 
 
 

SECRETARÍA DE LAS MUJERES 
 
 
ANUNCIAN GUÍA URBANA CONTRA LA VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES. La iniciativa 
global Women in Motion anunció el lanzamiento de la Primera Guía de Protocolos para 
Erradicar la Violencia Contra las Mujeres en el Espacio Público y el Transporte Público, ante 
un entorno en el que 96% de las mujeres usuarias de los servicios públicos han sido víctimas 
de violencia, de acuerdo con datos de ONU Mujeres. 24Hrs. 9 
 
 
 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
YA SUMAN 20 LOS LOCALES AFECTADOS. El número de locales afectados directamente 
por el incendio del pasado domingo en el Mercado de Flores de Xochimilco pasó de 12 a 20, 
se dio a conocer ayer durante una reunión del alcalde de esa demarcación, José Carlos 
Acosta Ruiz, con locatarios afectados. Personal de la Secretaría de Desarrollo Económico 
realizó un censo de afectados para otorgarles el seguro de desempleo. Una vez que esté 
concluido el conteo, la dirección de Obras y Desarrollo Urbano de la alcaldía Xochimilco 
iniciarán los trabajos de sustitución de láminas, techumbre y conexiones eléctricas e 
hidráulicas. Exc 18-Com. 
 
 
 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 
 
 

CONGRESO CDMX 
 
 
EVACUÁN A 174 DEL CONGRESO. El Congreso de la CdMx informó que 174 personas, 
entre diputados, trabajadores y visitantes del recinto legislativo y sus edificios participaron en 
el primer simulacro de 2020. Ref. 2-Cd. 
 
 
COMITÉ CIUDADANO, EN VILLA POR FALLO DE LA SCJN. Los integrantes del Comité de 
Participación Ciudadana (CPC), una de las principales figuras del Sistema Anticorrupción de 
la CDMX, están en la incertidumbre después de que la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) invalidara este último. Por un lado, no han recibido la notificación de que sus 
nombramientos quedan anulados y, por otro, no tuvieron ninguna retribución económica por 
el trabajo que realizaron durante casi cuatro meses. Raz. 13 
 
 
 

INSTITUTO DE TRANSPARENCIA 
 
 
URGEN DATOS. El Instituto de Transparencia solicitó que se informe si se han tomado en 
cuenta factores económicos y los costos para fijar la tarifa de los servicios de transporte 
público de la Ciudad de México. Ref. 1-Cd 
 
 
 
 
 
 
 
 



TRIBUNAL ELECTORA DE LA CDMX 
 
 
TRIBUNAL CON TINTE AZUL. El Tribunal Electoral de la CdMx tiene a militantes del PAN 
en dos áreas importantes para su funcionamiento; la Contraloría y la Secretaría 
Administrativa, lo que podría ser un conflicto de interés y la razón de una pugna entre el 
Congreso y esa instancia. RI 19 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

-    0    - 


